

Berlin. Der berühmte Reisende, Hr. Dr. Ehrenberg, hat von seiner Majestät dem Könige den rothen Adlerorden dritter Classe und einen Jahrgehalt von 1000 Thalern bis zu seiner Anstellung erhalten.

Stockholm. Hr. Norling, Director der Veterinäranstalt dahier, hat wegen seiner ausgezeichneten Verdienste um die Unterdrückung der Viehseuche, welche kürzlich in mehreren Schwedischen Provinzen herrschte, den Wasa-Orden in Brillanten erhalten.

Heidelberg. Se. K. Hoheit der Grossherzog von Baden haben den Hrn. Geh. Hofrath, F. Tiedemann zum Geheimen Rathe zweiter Classe, und den Hrn. Hofrath und Prof. Chelius zum Geheimen Hofrathe ernannt.

Braunschweig. Der Oberstabsarzt, Hr. Pokels, Sohn des bekannten Schriftstellers und Biographen des Herzogs Carl Wilhelm Ferdinand, hat, nachdem er auf Herzogl. Kosten wissenschaftliche Reisen in England, Frankreich und Italien gemacht, nunmehr die Ernennung als Leibwundarzt erhalten.

Hannover. Der bisherige Oberstabschirurg, Hr. Dr. Spangenberg hier, ist zum Hofchirurgen ernannt worden.

Wien. Se. K. K. Majestät haben dem Doctor der Medizin und Chirurgie, Hrn. Martin Steer, zum Professor der Pathologie und Pharmacologie an der Universität zu Padua zu ernennen geruht.

Heidelberg. Hr. Dr. Frohmann dahier ist ordentlicher Professor an der medizinischen Facultät zu Lüttich geworden.

Erlangen. Der bisherige Gehülfe am medizinischen Klinikum, Hr. Dr. Bayer dahier, ist zum ausserordentlichen Professor der Geburtshülfe ernannt worden.

Pesth. Se. K. K. Majestät geruhten den bisherigen Pensionär der Thierarzneischule zu Wien, Hrn. Joseph Hoffner, zum ordentlichen öffentlichen Lehrer der Thierheilkunde an der hiesigen Veterinärerschule zu ernennen.

Wien. Se. K. K. Majestät haben dem Tarnower Kreiswundarzte, Hrn. Nikolaus Witting, in Ansehung der sich erworbenen Verdienste die mittlere goldene Ehrenmedaille mit Ohr und Band zu verleihen geruht.

Paris. Die hiesige Akademie der Wissenschaften wählte am 30. October 1826 für ihre Section der Arzneykunde zwei neue correspondirende Mitglieder, Hrn. Gilbert Blanc zu London und Hrn. Staatsrath und Leibarzt Hufeland zu Berlin.

München. Hr. Hofrath Vogel, Mitglied der Königl. Baier. Akademie der Wissenschaften u. s. w. dahier, ist Mitglied der Königl. Akademie der Medizin in Paris geworden.

Leipzig. Hr. Prof. Dr. Justus Radicus dahier ist von der *Medicinal-Society* zu London zum correspondirenden Mitgliede ernannt worden.

Berlin. Die Gesellschaft naturforschender Freunde allhier hat in ihrer Sitzung vom 15. Junius den Hrn. Prof. Ritter Lichtenstein, an die Stelle des verstorbenen Ober-Medizinal-Assessors Schrader, unter die Zahl ihrer 12 ordentlichen Mitglieder aufgenommen.

Wien. Se. K. K. Majestät haben dem in Rubestand versetzten Professor, Hrn. Vincenz Ritter von Kern, die Annahme des erhaltenen Diploms als correspondirendes Mitglied der medizinisch-chirurgischen Akademie zu Neapel zu bewilligen geruht.

T o d e s f ä l l e .

Naewa, am 28. März 1826. Der Russ. Kaiserl. Collegienrath, Hr. Dr. Georg v. Doppelmaier.

Rochlitz, am 7. Julius. Der practische Arzt, Hr. Dr. Christ. Gottl. Wendt, bekannt als Übersetzer mehrerer medizinischer Werke, 32 Jahre alt.

Halle, am 23. Julius. Der Professor Hr. Dr. Georg Heinrich Stoltze, 42 Jahre alt.

Paris, am 23. August. Zu Cerlouarnec bei Douarnenez der Prof. am hiesigen *Collège royal* und bei der medizinischen Facultät, Leibarzt von Madame, Hr. Renatus Theophilus Hyacinth Laennec, bekannt als Erfinder des Stethoscops; er war zu Quimper im Jahre 1781 geboren.

Mainz, am 27. September. Der Prof. und Medizinalrath, Hr. Dr. Molitor, an einem Schlagflusse, in seinem 72. Lebensjahre.